MORENA RECHAZÓ UN DEBATE FORMAL

Chocan por los libros de texto, en el Congreso

MIENTRAS la oposición criticó errores en los materiales y no incluir a los padres en su elaboración, el oficialismo reviró que el modelo educativo anterior fue un fracaso

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Morena y sus aliados en la Comisión Permanente no quisieron abrir un debate formal sobre los nuevos libros de texto, pero la oposición logró colar el tema en la sesión de ayer del Congreso de la Unión.

Germán Martínez, senador del Grupo Plural, dijo estar a favor de la Nueva Escuela Mexicana, pero no de contenidos marxistas que dividen y "enseñan a odiar personas".

En respuesta, la senadora morenista Mónica Fernández le respondió que en los libros no hay textos de Carlos Marx, Federico Engels, Vladimir Lenin u otro ideólogo comunista, por lo que le exigió a Martínez dejar de engañar. La oposición insistió en que los libros de texto están mal hechos, que no se consultó para su elaboración a los padres de familia y que muestran información equivocada.

La panista Kenia López Rabadán subió a tribuna con letreros en los que se leían frases como: "Con los niños no", para exigir que el gobierno federal respete los derechos de los infantes y les brinde una educación de calidad, no una basada en ideologías.

El oficialismo reviró que el modelo educativo anterior fue un fracaso y el actual es mejor.

La verdeecologista Graciela Gaitán, maestra normalista, sostuvo que sólo los docentes pueden opinar de temas de educación.

PRIMERA I PÁGINA 6

COMISIÓN PERMANENTE

Debaten libros en Congreso

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Frente a la resistencia del oficialismo para abrir un debate formal en torno a la polémica por el contenido de los libros de texto gratuitos que se distribuirán en las escuelas de enseñanza básica de todo el país, la oposición decidió colar el debate en la Comisión Permanente en medio de los proceso de aprobación de dictámenes referentes a otros temas.

Estoy en favor de la nueva escuela; estoy en favor de la nueva escuela mexicana, pero Luis Hernández Navarro dice que los procedimientos se hicieron con las patas. Yo prefiero estar del lado de Luis Hernández Navarro, que de las pendejadas de la 4T. Así de claro. Cuando la historia no es tragedia es farsa . Sí, y váyanse acostumbrando, porque lo oirán desde Palacio Nacional", expresó Germán Martínez, del Grupo Plural.

"El marxismo lo desmiente el propio marxismo, cuando Rosa Luxemburgo o León Trosky dijeron que la transformación de aquel tiempo se había desviado, los asesinaron. A Rosa Luxemburgo no le van a negar su marxismo en Alemania y a León Trotsky no le van a negar su marxismo en Coyoacán; son ellos. Un marxismo divide y esa lucha no la compro. Si eso está en los libros de texto gratuito, malditos libros de de texto gratuitos que enseñan a odiar a las personas!", lanzó desde la tribuna de la Permanente.

Y la morenista Mónica Fernández Balboa expresó que "en estos libros no hay un texto condensado del capital, de Carlos Marx. No hay obras de Lenin. No hay los cuadernos desde la cárcel de Gramsci. No hay el manifiesto del Partido Comunista de Marx y



Foto: Especial

La verdeecologista Graciela Gaitán dijo que sólo los maestros pueden hablar de educación.

de Engels. No hay ninguna mención del origen de la familia, de la propiedad privada y el Estado, de Engels. No hay nada sobre el materialismo histórico de Konstantinov. No hay nada de política económica de Nikitin. No hay ningún fundamento de filosofía marxista. No hay textos de Martha Harnecker.

Estos textos, es la realidad, no están en los li-

bros escolares. así que no se dejen engañar, por quienes por más de venido sometiendo ideológicamente al de problemas, pueblo de México", expresó.

discusión se abrió en temas como la ratificación de em- DIPUTADA DEL VERDE bajadores y la aprobación de

14 dictámenes referentes a otros temas, la oposición llevó a la tribuna que los libros de texto están mal hechos, que no se consultó a los padres de familia y que muestran información equivocada, ante lo cual el oficialismo respondió que el modelo educativo anterior demostró ser un fracaso, que el modelo actual es mejor.

Una de las senadoras que defendió los libros de texto fue la verdeecologista Graciela Gaitán. Ella es maestra normalista y en la tribuna dijo que sólo los maestros pueden opinar de temas de educación.

Esta educación está basada en resolución de problemas, genera mejor actitud hacia el aprendizaje, le da libertad a los niños y a las niñas que hagan su propio conocimiento, no que les digan a ellos, que les digan a ellos un enunciado sin significado, que

le digan, por ejemplo, 'el sol brilla de día'. en lugar que le digan cuál es la estrella que ustedes tienen ubicada en el espacio, que tenga más significado.

'Cuál es la estrella más cercana a la tierra, un ejemplo, cuántas regiones tenemos en el país.

Ahí van incluidas las matemáticas, y va incluido el español. O sea, ahorita esta educación va englobada, por eso cuando ustedes hablan que son menos contenidos matemáticos. les digo que no, están bien los contenidos matemáticos", expresó.

El debate que se realizó a lo largo de la sesión, comenzó con la panista Kenia López Rabadán, guien exigió respetar el derecho de la infancia.



500 años han Esta educación está basada en resolución genera mejor actitud hacia el aprendizaje, Aunque la le da libertad a los niños."

GRACIELA GAITÁN